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第 ９ 回 教 育 委 員 会 記 録 

 

１ 開会年月日  令和元年12月20日(金) 午後１時30分 

 

２ 開催場所   教育委員室 

 

３ 出席委員   教育長           吉 田   尚 

         教育長職務代理者      馬 目 順 一 

         委 員           根 本 紀太郎 

         委 員           宮 澤 美智子 

         委 員           小 峰 美保子 

 

４ 欠席委員   な し 

 

５ 説明のために出席した者の氏名 

       教育部長                 高 田   悟 

       参与兼いわき総合図書館長         夏 井 芳 徳 

教育部次長兼総合調整担当         柳 内 博 明 

       教育部次長兼教育施設整備担当       星 野 昌 久 

       学校教育推進室長             奈 雲 太 郎 

       中央公民館長               山 本 美 晴 

       参事兼教育政策課長            緒 方 勝 也 

       参事兼施設整備課長            白 田 真 一 

       生涯学習課長               上遠野 仁 美 

       学校教育推進室学校教育課長        玉 澤   淳 

       学校教育推進室学校支援課長        篠 原   潤 

       総合教育センター所長           日 野 俊 隆 

       事務局統括主幹兼教育政策課長補佐     會 田 尚 彦 

       教育政策課長補佐             藁 谷   昇 

       施設整備課主幹兼課長補佐         佐 藤 孝 之 

       生涯学習課主幹兼課長補佐         平 子 博 文 

学校教育推進室学校教育課管理主事     鯨 岡 寛 泰 

       学校教育推進室学校教育課課長補佐     庄 司 安 彦 

       学校教育推進室学校支援課課長補佐     髙 木 道 浩 

       参事兼文化振興課長            諏 江   仁 

        

               

６ 書 記    教育政策課総務係長          青 木 崇 徳  

 

７ 閉 会    午後２時１５分 
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会議の大要 

 

教育長 開会に先立ちまして、ご報告いたします。 

  令和元年いわき市議会 12月定例会、最終日の 12月 19日に、馬目順一氏の教育委

員再任の人事案件が、満場一致の同意を得て可決されました。 

  本日20日、清水市長から辞令が交付され教育委員に再任されますことを、ここ

に御報告いたします。任期につきましては、令和元年 12月23日から令和５年 12月

22日までとなります。 

 

教育長  ただいまより、令和元年度第９回いわき市教育委員会を開催いたします。

欠席委員の通告は、ございません。書記には青木総務係長を任命いたします。会

期は、本日限りといたします。議事録への署名でございますが、本日出席された

委員の皆様方にお願い申し上げます。 

 

教育長  冒頭に申し上げましたが、馬目委員が引き続き教育委員に再任されます

が、改めて、教育長職務代理者の指名が必要になります。 

  地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 13条第２項の規定に基づき、令和

元年12月23日からの教育長職務代理者について、馬目委員を指名いたします。 

  馬目委員よろしくお願いします。 

 

教育長 それでは、教育長の報告に入ってまいります。 

  令和元年度12月補正予算（追加分）について、教育政策課長から順に説明願い

ます。 

 

参事兼教育政策課長 〔教育長の報告 令和元年度12月補正予算（人件費分）につい

ての説明〕 

 

生涯学習課長 〔教育長の報告 令和元年12月補正予算（災害復旧関連分）についての

説明〕 

 

学校教育課長 〔教育長の報告 令和元年12月補正予算（災害復旧関連分）についての

説明〕 

 

参事兼文化振興課長 〔教育長の報告 令和元年12月補正予算（災害復旧関連分）につ

いての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明について、御質問等があればよろしくお願いいたします。 

 

根本委員 学校教育課の就学援助費ですが、対象になるのは何人くらいなのか、また、

既に受付は終了しているのでしょうか。一人当たりの金額も教えていただければと思

います。 
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学校教育課長 現在、受付を始めたところで、１月末までを締切予定としております。

小中学校合わせて最大で1,278名を想定しており、10月に遡って認定する予定で、概

ね、小学生が３万円、中学生が４万円となっています。ほとんどが学校給食費の実費

相当額と想定しています。 

 

根本委員 学用品費や入学準備金は含まれていないのですか。 

 

学校教育課長  入学準備金、学用品費、校外活動費、通学用品費も含まれておりま

す。それらを含めての一人当たりの金額となっています。 

 

宮澤委員 被災した児童生徒は、小学生と中学生ではどちらの割合が多かったのでしょ

うか。 

 

学校教育課長 予算上の話になってしまいますが、今回の補正予算で想定している最大

の人数としては、小学生が858名、中学生が420名を見込んでいます。 

 

宮澤委員 被災された児童生徒達は、通学の不便さもあると思いますが、通常の学校生

活は送れているのでしょうか。 

 

学校教育課長 被災に起因して通学ができていない児童生徒は、現在は、いないという

報告を受けています。 

 

教育長 浸水被害直後、奈雲室長に尽力いただいて、セイブ・ザ・チルドレン、浜通り

大学など、様々な団体から学用品等の支援をいただきました。各学校では、ＰＴＡが

中心となって学用品を集めて配布したという動きがあったり、早めの対応ができてい

たものと考えています。 

 

馬目教育長職務代理者 ７頁の文化財収蔵施設の部分、旧沢渡小学校の新田分校の法面

工事ということですが、建物には被害がなかったのでしょうか。 

 

参事兼文化振興課長 併設している体育館に、一部、山水が浸水しましたが、既に除去

しております。 

 

馬目教育長職務代理者 文化財の収蔵には、収蔵物によって、空調が必要なもの、必要

でないものがそれぞれあります。木製品などは天候によって影響が出ます。土器や石

器は天候による影響があまり出ない。文化財関係者の中では、収蔵場所によって、収

蔵するものを選ぶということが暗黙の了解でなされているのですが、旧沢渡小新田分

校では、そういった心配はないでしょうか。 

 

参事兼文化振興課長 金属あるいは木製品の収蔵物で、湿度管理・気温管理が必要なも
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のは、常磐藤原町の空調管理の整った収蔵庫にて保管しております。新田分校では、

比較的重要度の低いもの、市史編纂時のコピー資料などを保管しております。 

 

根本委員 同じく７頁、生涯学習課の部分です。平窪公民館の開館時期の見通しを教え

てください。 

 

生涯学習課長 これから入札等を行います。標準工期が４か月ほどになりますので、そ

の後に物品の購入等を踏まえると、開館は令和２年６月以降になる見込みです。 

 

根本委員  平窪公民館は、利用率も高い公民館だと思います。いろいろな講座も開

催していましたし、再開を目指して、よろしくお願いしたいと思います。 

 

教育長 その他ございますか。よろしいでしょうか。 

 

教育長 次に、議案第１号いわき市公民館管理規則の改正について、生涯学習課長か

ら説明願います。 

 

生涯学習課長 〔議案第１号 いわき市公民館管理規則の改正についての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対し、御質問等があればよろしくお願いします。 

 

馬目教育長職務代理者 市民プール用途廃止後の土地の利活用について、教えてくださ

い。 

 

生涯学習課長 公共施設の再編方針や、立地適正化計画等を踏まえて検討することにな

っています。 

 

教育長 まだ正式には決まっていないということですね。 

 

教育長 それでは、お諮りいたします。 

  議案第１号いわき市公民館管理規則の改正について、原案のとおりとしてよろしい

でしょうか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

 

教育長 次に、議案第２号いわき市公立学校管理規則の改正について、学校教育課長か

ら説明願います。 

 

学校教育課長 〔議案第２号 いわき市公立学校管理規則の改正についての説明〕 
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教育長 ただいまの説明に対し、御質問等があればお願いいたします。 

 

根本委員 事務職員の方々が点検するための委員会の名前を教えてください。 

  

学校教育課長 いわき市公立学校公簿委員会といいます。 

 

根本委員 各学校の事務職員の方が集まって毎年行われるものですか。 

 

学校教育課長 要綱によりますと、会長・副会長・事務職員６名の合計８名まで委嘱が

できることになっております。今年度については、事務職員５名、校長職から１名の

６名の委員で活動しています。毎年一学期中に委嘱を行って、年間を通して活動して

いくことになっています。 

 

教育長 服務監督権は市にあって、任命権者は県となっているので、先生方は県費負担

となります。休暇等については県の規定に従うことになります。そのための具体的な

手続き関係は各市町村が定めなくてはならないとなっています。非常に細かい部分も

ありますので、公簿委員会を開いて、遺漏のないようにとお願いをしているところで

す。 

昔は市町村の教育委員会が一体となって、同じものを作って、各地区に回して、と

いう対応をしていました。例えば、夏休みや冬休みの時期などがそうです。今は、各

市で時期が異なっていますが、昔は夏休み、冬休みの期間は同じだったのです。地方

分権の流れの中で、それぞれの教育委員会で決めなければならないので、そういう点

で、しっかりと確認をしていかなければならないと思っています。 

今回は祝日の名前が変わったり、介護時間の取得が可能になったりという制度改正

を踏まえてのものです。 

   

宮澤委員 先生方が働き続けていくには、介護休暇の制度はありがたいなと思っていま

す。介護時間単位での取得には決まり事などあるのですか。 

 

学校教育課長 １日、２時間以内で認められていますが、30分から取得可能となってい

ます。 

 

宮澤委員 25頁に、長期欠席者が出た際の教育委員会への通知などの記載がありまし

た。今、児童生徒の虐待などいろいろなことが問題となっています。長期欠席は、そ

ういった虐待などの早期発見につながる最初の第一歩ですし、横の機関とも連携し

て、うやむやにせず、早期発見と予防に努めていただきたいと思います。 

 

学校教育課長 長期欠席者に関しては、毎月７日以上休んだ児童生徒について、連続の

欠席でなくても、その個別の状況について毎月報告を受けております。家庭に起因す

るものもありますが、その都度対応させていただいています。 
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教育長 それでは、お諮りいたします。 

  議案第２号いわき市公立学校管理規則の改正について、原案のとおりとしてよろし

いでしょうか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

 

教育長 次に、その他の案件に入ります。 

  三和小中学校校内レイアウトについて、学校支援課長から説明願います。 

 

学校支援課長 〔その他 三和小中学校校内レイアウトについての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対し、御質問等があればお願いいたします。 

 

根本委員  １階の平面図のところですが、事務室はどのようになっているのでしょう

か。職員室と一緒にということですか。 

 

参事兼施設整備課長  別途、事務室を設けてはおりませんので、職員室の中に一緒

にということで設計しています。 

 

根本委員  職員室は、不審者の侵入時の早期発見の役割もありますが、職員間の意

思疎通を図る役割もあるものと思っています。危機管理だけではなくて、そうい

った点も重視していただきたいと思っていたので、一緒にしてもらったのは良か

ったなと思っています。 

  その他ですが、和式トイレや洋式トイレの割合や設置数などを教えてくださ

い。 

 

学校支援課長 すべて洋式トイレでの計画です。１階の多目的スペースに１カ所、職員

用のトイレ１カ所の計画をしております。２階部分も、１階の設置場所と同様に予定

されていますが、それぞれ、小便器が男子用３個、大便器２個、女子用は３個ほどの

予定をしております。それ以外に、１階２階ともに多目的トイレの整備を予定してい

ます。 

 

教育長 子ども達の人数に合わせての整備数となっています。小中一貫校となりますの

で、同じ校舎で連携を密にということですね。 

  校庭が若干狭いことについては、三和地区の運動場がすぐ近くにあるものですか

ら、大きく使用するような場合は、地区の運動場を使用する予定です。現在の三和小

学校、旧沢渡小学校の校舎が解体したのちに、そちらに整備するということも考えて

います。 
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  また進捗がありましたら、報告させていただきます。 

 

教育長 それでは、以上で第９回教育委員会を閉会します。 

 


